

Spanish Fort, Alabama, 24 de enero de 2025

## Gente enojada

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia spiritual, e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo en el sur de Alabama. Mi esposa y yo oramos y esperamos que estén bien y que su semana haya sido bendecida.

A menudo reflexiono sobre eventos históricos en el mundo y pienso en dónde estamos hoy. También medito sobre qué motiva a ciertas personas a actuar como lo hacen durante estos eventos. El tiempo tiene la peculiaridad de avanzar rápidamente, especialmente a medida que envejecemos (o al menos así parece). Pero es importante no olvidar la historia que tenemos detrás.

En las noticias de 2015, el enfoque estaba en una terrible masacre en París, Francia, en las oficinas de la revista satírica Charlie Hebdo, perpetrada por terroristas islámicos que afirmaron que "la revista insultó a Mahoma". Estos fueron los ataques más mortales en París desde la Segunda Guerra Mundial. Al Qaeda se atribuyó la responsabilidad del ataque planeado.

Una fuente argelina advirtió a Europa sobre veinte células terroristas durmientes listas para atacar. Una importante operación antiterrorista en el este de Bélgica ya había frustrado a yihadistas que regresaban de luchar en Siria y que planeaban un ataque. Durante esta operación, murieron dos sospechosos y posiblemente un tercero. Esto generó amenazas en otros lugares de Bélgica.

La manifestación más grande de Francia tuvo lugar en las calles de París, con más de 80 líderes mundiales, tanto de Europa como de otros países, incluidos el presidente François Hollande. 1,6 millones de personas protestaron contra los asesinatos y el terrorismo islámico.

El FBI sabía de la existencia de 22 campamentos terroristas operando en varias

ciudades de los Estados Unidos. Irán había amenazado abiertamente con desatar el terror en Estados Unidos si eran invadidos. Así que, incluso en 2025, no sería sorprendente ver ataques en los Estados Unidos.

¿Por qué menciono todo esto? Sigan conmigo, amigos.

En la antigüedad, Dios advirtió a Israel sobre lo que sucedería si persistían en la desobediencia, algo que Estados Unidos ha hecho durante mucho tiempo. Levítico 26:14 dice: "Pero si no me escucháis, ni cumplís todos estos mandamientos, y si menospreciáis mis estatutos, o si vuestra alma aborrece mis juicios, para no cumplir todos mis mandamientos, y quebrantáis mi pacto, entonces yo también haré esto con vosotros: enviaré sobre vosotros terror, consunción y fiebre ardiente, que consumirán vuestros ojos y causarán dolor en vuestro corazón; sembraréis vuestra semilla en vano, porque vuestros enemigos la comerán. Pondré mi rostro contra vosotros, y seréis heridos delante de vuestros enemigos. Los que os odian se enseñorearán de vosotros."

Con la inauguración de un nuevo presidente el lunes, muchos dicen: "Ya no necesitamos temer ni escuchar escrituras como esta..." Mmmm, está bien.

Es impactante darnos cuenta de que estamos mucho más cerca de ver estas cosas cumplirse en nuestras propias tierras, donde hasta ahora hemos disfrutado de relativa seguridad ante este tipo de eventos.

Jesucristo nos advirtió: "Velad, pues, orando en todo tiempo para que seáis tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas que han de venir, y de estar en pie delante del Hijo del Hombre." (Lucas 21:36).

Volviendo al evento en Francia, algo que me llama la atención es la intensa ira que emana de estas personas que cometen actos tan horribles.

¿Qué desata la ira en estas personas? ¿Qué provoca una reacción de rabia y una respuesta violenta? Para algunos, es que sus demandas sean desafiadas o rechazadas. Recuerdo a una persona gritar: "¡Cómo te atreves a cuestionar mi autoridad y mi evidente inteligencia superior!". Para otros, reaccionan de forma exagerada cuando sus planes no salen como esperaban, especialmente si alguien

más interviene y cambia o frustra sus planes.

Miremos varios incidentes donde personas en posiciones de poder exhibieron ira y enojo.

En Mateo 2, observamos los eventos en los que los magos buscaron el lugar donde había nacido Jesús. Herodes, al enterarse de la llegada de los magos y su deseo de encontrar al "Rey de los judíos", reunió a los sacerdotes principales y escribas para determinar el lugar. Le dijeron que las Escrituras profetizaban que sería en Belén (vv. 1-6). Herodes, engañosamente, pidió a los magos que regresaran con información para que él también pudiera adorar al niño (vv. 7-8). Sin embargo, Dios advirtió a los magos en un sueño que no regresaran a Herodes (v.12). Un ángel se apareció en un sueño o visión y también le dijo a José que huyera a Egipto con María y el niño y permaneciera allí hasta recibir nuevas instrucciones. (vv. 13-15). ¿Cómo reaccionó Herodes?

"Entonces Herodes, al verse burlado por los magos, se enfureció en gran manera, y mandó matar a todos los niños menores de dos años en Belén y sus alrededores, según el tiempo que había inquirido de los magos." (v.16). ¡Qué acción tan cruel y terrorífica! ¡Qué rabia descontrolada y desencadenamiento de violenta venganza!

Nabucodonosor, un antiguo rey de Babilonia, era un dictador despiadado. Sus exigencias eran irrazonables y autoritarias. Después de haber tenido su sueño de la gran imagen, exigió que "los magos, astrólogos, hechiceros y caldeos le contaran sus sueños" (Daniel 2:2). Una cosa era interpretar un sueño cuyo contenido había sido revelado, pero en este caso este astuto y explosivo rey exigió que se determinara el contenido del sueño mismo. Estos adivinos se dieron cuenta de que no podían hacer eso y pidieron al rey que les dijera el contenido del sueño. Nabucodonosor siguió insistiendo en que le contaran el sueño y la interpretación. Los sabios declararon que no había nadie en la tierra que pudiera hacer lo que el rey pedía "excepto los dioses" (vv. 4-11). El poderoso y orgulloso rey Nabucodonosor respondió como era de esperar. "Por eso el rey se enojó y se enfureció mucho, y mandó matar a todos los sabios de Babilonia" (v.12). Este decreto afectaría a Daniel y a sus tres amigos. Daniel apeló al Dios verdadero y el sueño y su significado le fueron revelados. Dios extendió su gracia a Daniel y

también a los otros "sabios" y les reveló el contenido y el significado del sueño. Veo en Daniel a un hombre de gran sabiduría y diplomacia al comunicarse con un hombre con un temperamento tan explosivo y un ego tan grande. Observe cómo Daniel se dirige a Nabucodonosor: "En cuanto a ti, oh rey" (v.29); "Tú, oh rey, estabas mirando" (v.31); "Tú, oh rey, eres rey de reyes" (v.37). Dios bendijo a Daniel con el favor del rey.

Sin embargo, el temperamento iracundo del rey no había cambiado realmente. En el capítulo siguiente tenemos el incidente de Nabucodonosor erigiendo una gran estatua de oro. Nabucodonosor ordenó a un heraldo que anunciara la orden de que todos se "postraran y adoraran la imagen de oro al son de la bocina, la flauta, el arpa, la lira y el salterio" (Daniel 3:1-5). Si alguno se negaba a adorar la imagen, debía ser "arrojado inmediatamente en medio de un horno de fuego ardiendo" (v. 6). Algunos de los caldeos (que habían sido expuestos anteriormente) delataron a los tres amigos de Daniel, quienes se habían negado a adorar la gran imagen. Fueron llevados ante el rey y se les preguntó si estaban listos para adorar la imagen. Respondieron: "Que sepas, oh rey, que no serviremos a tus dioses, ni adoraremos la estatua de oro que has levantado" (v. 18). Como era de esperar, "Nabucodonosor se llenó de ira, y la expresión de su rostro cambió hacia Sadrac, Mesac y Abed-nego". (v.19) El rey ordenó a algunos de sus hombres que arrojaran a los tres amigos de Daniel "en medio del horno de fuego ardiendo" (vv.20-21). Se necesitó un milagro para que este hombre enojado se calmara, cambiara de opinión y luego ordenara que nadie volviera a hablar en contra del Dios de estos tres valientes judíos bajo pena de muerte y destrucción.

El libro de Proverbios da algunas instrucciones sobre cómo tratar con una persona enojada. "No te asocies con un hombre iracundo, ni te juntes con un hombre furioso".

(Proverbios 22:24) Considero que esto nos indica que debemos evitar las relaciones con personas enojadas, especialmente aquellas que son propensas a la ira. Si tenemos que tratar con individuos enojados, debemos usar la sabiduría y la cautela. Si los enojamos y/o los corregimos, ¡saltarán chispas!

Proverbios también describe las acciones y los efectos de un hombre enojado. "El

hombre iracundo provoca contiendas, y el iracundo multiplica las transgresiones" (Proverbios 29:22).

¿Qué sucede si se ve obligado a tratar con una persona enojada o si tal vez tiene problemas de ira en su interior? La ira manifiesta suele ocultarse de forma pasiva con los mismos resultados. Los arrebatos pueden no ser audibles, pero siguen existiendo. Exploremos más sobre esto en otra occasion...

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los dias. Por favor, oren por nosotros.

T. Scott Hoefker

(Pastor principal, Ministerios de la Iglesia de Dios)

E-mail: <u>tshoefker@cogministries.org</u> / Sitio en Internet: <u>www.cogministries.org</u> Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983